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В районном Доме культуры 
собрались трудовые 
бригады со всех сельских 
поселений Бердюжского района на 
закрытие фестиваля «Трудовое лето 
– 2023». 

Ребята встречали этот день с хо-
рошим настроением и были готовы 
представить творческие отчеты о 
своих трудовых буднях. До начала 
торжественной части для подростков 
и педагогов провели квест с интерес-
ными заданиями и фотографиями на 
память. Поиграв, команды зарядились 
энергией на предстоящий учебный год.

Также ребята совместно с волон-
терами отряда «Мы-рядом» присо-
единились к акции «Голубь мира» - на 
маленьких голубках, вырезанных из 
бумаги, дети писали свои пожелания 
мира, добра, счастья, прикрепляли к 

В рамках фестиваля прошла акция «Голубь мира» и квест с интересными заданиями

ТЕРРИТОРИЯ: ВЕКТОР РАЗВИТИЯ 

Отлично отдохнули и поработали: на 
фестивале подвели итоги трудового лета

Алена Игнатенко и ребята, которые трудились летом, отмечены благодарственными письмами

специальному стенду. Акция была по-
священа Дню солидарности в борьбе с 
терроризмом и памяти о трагических 
событиях в Беслане1сентября 2004 
года. 

В летние каникулы в Бердюжском 
районе были трудоустроены около 
250 подростков.  Многие из ребят 
впервые попробовали себя в новом от-
ветственном деле - работе и получили 
первую заработную плату. Подростки в 
возрасте от 14 до 18 лет работали по-
мощниками вожатых в пришкольных 
оздоровительных лагерях и на дворо-
вых площадках. В отряде «Молодега» 
ребята занимались благоустройством 
населенных пунктов и помогали под-
держивать порядок и чистоту на улицах 
и в парке, ухаживать за цветниками и 
клумбами. 

С окончанием трудового лета ребят 
поздравил Андрей Никитин, первый за-

меститель главы Бердюжского района.
- С каждым годом в нашем районе 

ребят, желающих работать, становит-
ся только больше, - отметил Андрей 
Александрович. – Трудятся подрост-
ки с желанием, готовят интересные 
мероприятия, играют и занимаются с 
малышами, следят за чистотой наших 
сел. Благодарим всех, кто летние кани-
кулы провел с пользой, кто нашел силы 
отдохнуть сам и организовать досуг 
для других детей. Ждем всех вожатых 
в новом летнем сезоне на будущий 
2024 год! 

Александра Придчина, директор 
центра занятости населения Бердюж-
ского района, вручила благодарствен-
ные письма лучшим работодателям, 
кто за лето 2023 года трудоустроил 
наибольшее количество подрост-
ков и всегда активно сотрудничает с 
учреждением в вопросах занятости 

подростков. Были отмечены директор 
молодежного центра Ирина Рязанова 
и индивидуальный предприниматель 
Валентина Анфинтьевна Ерофеева. 

В летние каникулы для детей в ве-
чернее время работали пятнадцать 
дворовых площадок в райцентре и 
во всех сельских поселениях района. 
Игры для ребят проводили старший во-
жатый и помощники вожатого из числа 
подростков. На фестивале «Трудовое 
лето» за отличную работу грамотами и 
сладкими подарками отметили самых 
активных педагогов, кто в каникулы 
трудились старшими вожатыми и по 
вечерам организовывали для ребят 
интересный отдых и мероприятия. 

Директор молодежного центра Ири-
на Рязанова отметила, что в этом году 
ребята с желанием обращались к ним 
в учреждение за помощью в трудоу-
стройстве. Все больше подростков хо-
тят провести лето с пользой, трудиться 
и зарабатывать собственные средства. 

- Летом через молодежный центр 
были трудоустроены 182 ребенка, из 
них 136 ребят – помощниками вожатых, 
- рассказала Ирина Владимировна. – 49 
детей трудились рабочими по благо-
устройству. Из этого общего количества 
была сформирована трудовая бригада 
на 25 мест. Причем, на эти вакансии у 
нас было немало желающих, они были 
заранее заняты. Дети работали с же-
ланием, даже все три летних месяца. 
Трудовое лето - 2023 прошло интересно 
и плодотворно. Для вожатых лагерей 
и дворовых площадок была органи-
зована учеба и аттестация с выдачей 
свидетельств, помогали подросткам 
во всех вопросах. Трудились ребята 
добросовестно – мы получили только 
положительные отзывы от работода-
телей. Благодаря подросткам из трудо-
вого отряда «Молодега» преобразилась 
территория райцентра и сельских посе-
лений – всегда был порядок и чистота. 

Вожатые из Окуневской средней 
школы и детской школы искусств «Гар-
мония» подготовили видеоролики, в 
которых рассказали о своих трудовых 
буднях в летних лагерях. Ребята сме-
ялись и улыбались, вспоминая лето. 
Все участники фестиваля, которые 
трудились вожатыми, получили благо-
дарственные письма от молодежного 
центра. 

С каждым годом все больше подрост-
ков хотят летом не только отдыхать, но 
и работать. Для них это возможность 
заработать свои деньги, познакомиться 
с разными профессиями, а также опре-
делиться с выбором дальнейшего пути 
в жизни. 

Юлия МИХАЙЛОВА
Фото автора 

Хорошо поработали и старорямовские ученики
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Мечтайте, стройте планы - у вас все 
получится

ТВОИ ЛЮДИ, СЕЛО

Александр Кехтер (крайний справа) 23 года отслужил в полиции

Александр Кехтер – 
открытый, харизматичный 
молодой человек, полковник,
в недавнем прошлом 
заместитель начальника 
Управления ГИБДД МВД 
по Республике Саха (Якутия).

Уроженец села Бердюжья, 
его родители местные: мама 
Светлана Ивановна родилась 
в деревне Карькова, папа Петр 
Александрович – в Бердюжье. 
Они вырастили сына достой-
ным человеком и гордятся его 
заслугами.

- Мои достижения - это все 
благодаря, и в первую оче-
редь, им, - говорит Александр 
Петрович. – Это удивительные 
люди, я признателен им беско-
нечно. Они воспитывали меня 
собственным примером, даже 
в мелочах. И я ведь незаметно 
для себя правильно, с позиции 
общепринятых норм, выстраи-
вал принципы справедливости, 
братства, честности и принци-
пиальности. И до сих пор они 
для меня – авторитет, опора, 
мой тыл!

Тепло Александр отзывается и 
о школе, особенно отмечает учи-
теля истории Галину Алексан-
дровну Дюкову. Во время учебы 
мало кто из учеников признавал 
вклад учителя в становление 
себя, как личности. Активистом 
себя тоже не называет, скорее, 
наоборот. Учился хорошо, боль-
ше всего любил историю, но 
будущего с этим предметом не 
связывал. Мечта надеть погоны 
родилась случайно. На решение 
повлияла мама и ее однокласс-
ник, тоже человек в погонах, он 
своей карьерой только усилил 
желание парня.

Через тернии к трем 
звездочкам

Тюменский юридический ин-
ститут МВД стал первым шагом. 
Сразу самостоятельная жизнь, 
да еще в казарме. Тоже при-
шлось многому учиться уже не 
по учебникам, а на деле, а где и 
на кулаках. 

После окончания института 
Александру Петровичу пред-
ложили остаться и на себя при-
мерить роль педагога. Два года 
он отработал заместителем 
начальника курса. Уже первый 
выпуск показал результат: из 27 
выпускников 22 ушли с красны-
ми дипломами. 

А потом реформа, милиция 
стала полицией. 

- Многие решения имели не 
те последствия, на которые 
рассчитывали. Первое разо-
чарование - институт закрыли, 
- с сожалением вздыхает Алек-
сандр Петрович. – Это даже не 
разочарование, а боль. 

На повестке дня значились 
насущные бытовые вопросы 
– на что кормить семью, как и 
где жить дальше. Вот тогда и 
началась работа в «поле». На 
какое-то время его участками 
стали Червишевский тракт и 
Нижнетавдинская дорога. Рабо-
ту спокойной не назовешь, как 
говорит Александр, – стояли в 
любую погоду, были погони за 
нарушителями, и стреляли, и за-
держивали по ориентировкам. В 
общем, все как обычно. 

Всегда и везде оставаться 
человеком

Следующее место трудоу-
стройства - Управление КПО. 
Семь лет отслужил инспекто-

ром по особым поручениям в 
контрольно-профилактическом 
отделе. Специалисты разрешали 
ситуации, связанные с корруп-
ционной составляющей. Работа 
прямо скажем – ювелирная. 
Выявляли нарушения дисци-
плины и законности в органах. 
Тут через разговоры решались 
судьбы. Если понимали, человек 
оступился, и нет предпосылок к 
развитию негативных ситуаций 
в будущем, то максимально 
профилактировали. И тех, кто 
понимал и исправлялся в разы 
больше. В практике Кехтера не 
было ни одного случая, который 
бы закончился для сотрудника 
трагедией, максимум – уволь-
нение. 

В это время в Управление за-
местителем начальника отдела 
регистрационно-экзаменаци-
онной работы пришел Алек-
сандр Александрович Архипов 
и, поработав какое-то время, 
он уедет в Якутию. Это сыграет 
в профессиональной жизни 
Кехтера свою роль, как сейчас 
анализирует – положительную. 
Потом, уже через какое-то время 
по приглашению именно Архи-
пова, Александр Петрович ре-
шит сменить Тюмень на Якутск. 

Шаг назад ради рывка 
вперед 

Спустя семь лет работы в 
Управлении, он принял решение 
уйти. В какой-то момент оценил 
обстановку и понял, что в его 
профессиональном окружении 
есть люди, которые гораздо 
больше подходят для места, 
которое занимал он. Решение 
покинуть пост пришло само 
собой. Он просто разглядел тех, 
кто не создан для «гражданки», 
по его словам они бы там просто 
потерялись. 

Ну а дальше дорога повела 
через несколько тысяч киломе-
тров, прямиком в Якутию. Зная 
его профессиональные сильные 
стороны, его позвали, а он долго 
думать не стал. Да и супруга 
Татьяна поддержала. Так уже 
через несколько дней молодая 
семья начала паковать чемода-
ны. На руках годовалый Степан, 
две маленькие дочки – Нина и 
Надя. Девочки в первый класс 
пошли уже в Якутске. Приехали, 
обустроились. 

Как сейчас вспоминает Алек-
сандр Петрович, его поразила 
красота природы, города, от-
зывчивость и доброта жите-
лей региона. А еще культурная 
жизнь, она была очень активной, 
и люди все творческие и талант-
ливые. 

Чужак стал своим 
Кстати, поехал ведь на работу 

обыкновенным инспектором 
ДПС, никто ему не обещал золо-
тых гор, и звания, и должности 
заработаны титаническим тру-
дом. Прошло совсем немного 
времени, и он был назначен на 
должность заместителя началь-
ника отдела ДПС. В 2018 году 
стал заместителем начальника 
Управления. Генерал-майор по-
лиции Министр внутренних дел 
по Республике Саха (Якутия) Вла-
димир Николаевич Прокопенко 
пожатием руки не ограничился, 
а всячески поддерживал Кех-
тера.

В подчинении тогда оказались 
638 человек, и срабатывался со 
всеми по-разному. К нему долго 
присматривались, проверяли. 
Как ни крути, он для них был 
чужаком, и не сразу доверились.  
Тем более, кадровую политику 
пришлось радикально менять. В 
строю оставались профессиона-
лы, проверенные люди, которые 
не боялись работы. 

Руководство ГАИ, в состав ко-
торого теперь входил и Кехтер, 
не замыкалось на профессио-
нальных делах, выстраивали 
продуктивные отношения с 
руководством республики, с 
министерством транспорта. 

На пропаганду безопасности 
дорожного движения выделяли 
хорошие деньги, и в этом на-
правлении получены высокие 
результаты. Куплены регистра-
торы для каждого сотрудника. 
Установили балки, стоимость 
одной 5 миллионов рублей. А 
это очень нужная вещь, она в 
автомобильном потоке фикси-
рует скоростной режим и на-
рушителя: кто лишен прав, кто в 
розыске. Информация сразу ока-
зывалась на руках инспекторов. 

В каждом регионе своя до-
рожная специфика, в Якутии 
– большие расстояния между на-
селенными пунктами - 200, 300 
километров. И обеспечить без-

опасность на протяжении дорог, 
где нет связи, электричества - не 
так просто. Приходилось при-
менять нестандартные меры, 
вот в том числе балки помогли. 
Камеры установили, которые 
фиксировали ремни – тоже тема 
с историей. Организовали пере-
движные посты на базе КАМАЗа. 
Если со стационарными все 
понятно, то с передвижными у 
преступников нет четкого по-
нимания, где он будет стоять, 
в какое время. Один раз 40 
килограммов золота удалось 
перехватить, второй – 11, но это 
самые большие задержания, а 
по килограмму – не сосчитать.  

Надо выдохнуть 
Александр отслужил 23 года - 

высокая планка взята. 3 декабря 
2022 года ему присвоили звание 
полковника. Пришло понима-
ние, что в профессии сделано 
все, что хотелось. 

- Как-то понял, что если я 
еще на пару лет задержусь, из 
органов никуда не уйду, буду 
сидеть место занимать. А при-
ходят отличные молодые люди, 
энергичные, профессионалы. 
Пусть они занимают эти посты. 
Надо всегда уходить вовремя. 
Сейчас на мое место назначили 
перспективного парня, пусть 
у него все получится. Базу все 
же оставил сильную. А у меня 
впереди еще много лет и я хочу 
заняться чем-то еще. Сейчас 
выдохну и буду думать. Хотя, 
да, предложения поступают, 
но не хочу идти в органы или 
госслужбу. Пока буду помогать 
родителям, у них магазин и 
личное подворье, на котором 
порядка ста голов крупного 
рогатого скота.  Семья пока 
осматривается, у каждого свои 
планы и надежды. Девочки уже 
думают о будущих профессиях. 
Степа любит спорт, и я под-
держиваю его в этом. Жена по 
образованию – врач-терапевт, 
думаю, без работы не останется. 
Настроение отличное, будем 
поднимать детей, помогать ро-
дителям, и точно еще найдем 
себя и на гражданке, - говорит 
Александр. 

Елена СОНИНА 
Фото из архива Управления 

ГИБДД МВД по Республике Саха 
(Якутия)

АПК

Лен 
культурный 
вернется на 

поля региона
Тюменские биологи 
планируют вернуть лен 
культурный на поля региона.
Сейчас ученые формируют 
банк зародышевой плазмы
 данного вида.

Об этом рассказал научный 
сотрудник кафедры ботаники, 
биотехнологии и ландшафтной 
архитектуры Института биоло-
гии ТюмГУ Константин Королев.

На карбоновом полигоне, 
расположенном на озере Кучак, 
исследуют лен-долгунец, лен 
масличный, новые гибридные 
и мутантные формы, а также его 
сорта в условиях провокацион-
ных фонов.

При помощи селекции бота-
ники отбирают наиболее стой-
кие сорта, которые затем про-
ходят закрепление, многосту-
пенчатый анализ и испытания. 
Так, ученые создали гибридные 
линии льна, где использовались 
формы различного эколого-гео-
графического происхождения, в 
частности из России, Франции, 
Германии.

- В Тюмени гибридизация в 
постсоветский период не велась 
по льну вообще. Мы начали 
такие работы, у нас получился 
материал, который мы про-
должаем изучать. Однако по 
сравнению с существующими 
сейчас сортами они уже отчасти 
перспективные. Например, в 
области есть засоленные почвы, 
поэтому гибрид устойчив к засо-
лению, а также к нефтезагрязне-
нию. Но нам предстоит изучение 
материала еще, как минимум, 10 
лет, - добавил биолог.

Из льна-долгунца делают 
прочные и приятные к телу 
ткани, а изо льна масличного 
полезное масло. В Тюменской 
области лен-долгунец практи-
чески не выращивается. Это от-
части обусловлено отсутствием 
современных районированных 
сортов с высоким потенциалом 
продуктивности и адаптивно-
сти к почвенно-климатическим 
условиям. Масленичный растет 
на отдельных площадях. Он, по 
данным ученых, показывает 
хорошие результаты.

- В последние годы тенденция 
идет к тому, что расширяются 
посевные площади, в том числе 
и появляются, и изучаются со-
рта, которые приспособлены 
для условий Тюменской об-
ласти. Это отличное направле-
ние, - подчеркнул Константин 
Королев.

Напомним, тюменские уче-
ные на карбоновом полигоне 
адаптируют растения из Перу, 
Эфиопии, Боливии.

Пресс-служба департамента 
АПК Тюменской области 

ПОГОДА
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К 100-ЛЕТИЮ БЕРДЮЖСКОГО РАЙОНА 

Период 1925-1930 годов: как развивалось 
сельское хозяйство

Так выглядела паровая мельница в Бердюжье

В очередном материале, 
подготовленном 
по сведениям Бердюжского 
архивного отдела, 
мы рассказываем 
читателям о становлении 
и развитии в районе 
сельского хозяйства. 

Сельское хозяйство района 
в этот период было отсталым, 
раздробленным и слабо осна-
щено машинной техникой. Кре-
стьянские хозяйства по наличию 
посевов, лошадей и коров раз-
делялись на три группы: слабых, 
средних и крепких.

К крепким относились хозяй-
ства, имевшие свыше десяти 
десятин посева, трех лошадей и 
четырех коров. Большая часть 
хозяйств была средней, где было 
от двух до десяти десятин по-
севов, две лошади и две коровы. 

Товарная часть зерна была 
низкая, в 1925 году было про-
дано хлеба государству 400 
тысяч пудов, масличных культур 
-7305 пудов. Промышленные 
товары поступали в деревню 
через первичные кооперативы 
потребительской и сельскохо-
зяйственной кооперации. Потре-
бительскими обществами было 
продано товаров на 213 тысяч 
рублей, сельскохозяйственными 
товариществами – на 166 тысяч 
рублей. Население района в 
1925 году составляло 29614 
человек.

В марте 1928 года в районе 
создаются товарищества по со-
вместной обработке земли, а 
осенью - сельскохозяйственные 
артели с обобществлением ос-
новных средств производства.

Из воспоминаний Николая 
Иосифовича Земерова, пред-
седателя первой сельскохозяй-
ственной артели в Бердюжье: 

«В правление сельхозартели 
входили: Евсей Тимофеевич 
Журавлев, Петр Иванович Жу-
равлев, Григорий Ефимович 
Журавлев, Савелий Ефимович-
Журавлев, Николай Иосифович-
Земеров. 

В апреле 1928 года мы полу-

чили первый в Бердюжском рай-
оне трактор «Фордзон». Первым 
механизатором-трактористом 
был Петр Иванович Журавлев. 
Вторым механизатором-тракто-
ристом - Андриан Степанович 
Журавлев.

Когда был получен первый 
трактор, его встречали жители 
Бердюжья, Николаевки, Гага-
рино. На окраине Бердюжья 
произошел стихийный митинг. 
Мы подъезжали со стороны 
Пеганово на третьей скоро-
сти с развевающимся флагом. 
Управлял трактором Петр Ива-
нович Журавлев. Я восседал 
на нем по праву председателя 
сельхозартели. Мы были окру-
жены большой толпой людей. Я 
взобрался на трактор и открыл 
митинг. Сказал, что этот трактор 
первый, за ним пойдут десятки, 
сотни и тысячи тракторов и 
других сельскохозяйственных 
машин, которые коренным об-
разом облегчат жизнь крестьян, 
сделают их жизнь радостной и 
счастливой.

До начала пахоты трактор сто-
ял у меня под сараем, ежедневно 

вокруг него толпились десятки 
людей из деревень района, при-
езжавшие по каким-либо делам. 
Они считали своим долгом по-
смотреть, что это за машина.

Весной, когда выехали пахать, 
за трактором ходили десятки лю-
дей, определяя глубину вспашки, 
рыхление почвы. 

Сельскохозяйственная артель 
имела подсобные хозяйства, так 
называемую «ямщину», и коже-
венный завод. Эти предприятия 
давали значительные денеж-
ные доходы. Уже в тот первона-
чальный период была введена 
денежная оплата труда наряду с 
натуральной. Причем она строи-
лась таким образом, чтобы член 
сельхозартели зарабатывал не 
менее среднего рабочего или 
служащего райцентра».

В 1929 году в районе было ор-
ганизовано 2 коммуны, 11 сель-
скохозяйственных артелей, 66 
других товариществ (машинные, 
посевные, яично-птичные и др.), 
объединяющие 1142 хозяйства.

Посевная площадь яровых 
культур в 1929 году составляла 
38023 га, озимых - 1311 га. Госу-

дарству было продано 546 тысяч 
пудов хлеба.

Особый размах коллективиза-
ция в районе получила в конце 
1929 года и начале 1930 года. В 
1930-м в районе было создано 9 
коммун и 31 сельхозартель.

В первые годы коллективиза-
ции значительно увеличиваются 
посевные площади коллек-
тивных хозяйств, и в 1930 году 
они составили 44728 га. Всего 
посевных площадей в районе 
было 48672 га, в том числе, в 
колхозах - 44728 га, у единолич-
ников - 3944 га.

В справке о посеве по культу-
рам за 1930 год значилось, что 
сеяли больше всего пшеницы – 
свыше 25 тысяч гектаров, затем 
шел овес – 16 тысяч гектаров. 
Льном засевали свыше 2700 
гектаров, меньше было ячменя 
- одна тысяча гектаров и просо - 
890 гектаров. Картофелем было 
занято 746 гектаров, а травами 
– 345. 

В 31 сельхозартели и 9 ком-
мунах было 11 тракторов, 74 
заводских бороны, 22 веялки, 
8 сортировок, 16 триеров, 123 

сеялки, 2022 плуга, 464 куль-
тиватора. Поголовье скота в 
районе составляло: 8503 рабо-
чие лошади, 8390 коров,15360 
овец, 1715 голов свиней.

Наряду с изменениями в 
сельском хозяйстве района 
происходили изменения в 
сферах образования и здраво-
охранения. В 1929 году было 
34 начальных школы, в кото-
рых обучалось 2686 детей и 
работало 53 учителя. В 1930 
году школ стало 35. В школах 
района работало 62 учителя и 
обучалось 2819 детей.

В 1930 году в Бердюжье от-
крылась школа повышенного 
типа – ШКМ (школа крестьян-
ской молодежи), в которой 
учились юноши и девушки в 
возрасте 16-18 лет. 1106 чело-
век взрослого неграмотного 
населения обучались в 36 пун-
ктах ликвидации безграмот-
ности. В районе работало 4 
детских  яслей, 3 детплощадки 
с охватом 140 детей дошколь-
ного возраста.

Население района обслужи-
вали два врача, один фельдшер, 
одна акушерка. Фельдшерско-
акушерских пунктов не было.

В 1930 году в районе про-
живало 34400 человек. Бюджет 
района составлял 193,7 тыс. 
руб., из которых 73,3 % состав-
ляли отчисления от госдоходов 
и госналогов, собственные до-
ходы составляли 20,2 %.

В 1929 году 78 женщин рай-
она были выдвинуты на обще-
ственную работу, из них 12 
– на платную. Членами сель-
ских Советов было избрано 64 
женщины, членами районного 
исполнительного комитета - 5, 
из них Серафима Михайловна 
Черепанова была членом Пре-
зидиума районного исполни-
тельного комитета.

Материал к публикации 
подготовила Елизавета 

ГОРБУНОВА, 
начальник архивного отдела 
администрации Бердюжско-

го муниципального района
Фото из архива

БЕЗОПАСНОСТЬ 

Состоялся совет по противодействию коррупции 
В администрации 
Бердюжского района 
состоялось очередное 
заседание совета 
по противодействию 
коррупции. Его участники 
подвели итоги работы 
в сфере противодействия 
коррупции за первое 
полугодие 2023 года. 

Заслушали доклады от про-
куратуры Бердюжского района 
и специалистов районной адми-
нистрации. Было отмечено, что 
ситуация в этом направлении 
находится на уровне аналогич-
ного периода прошлого года. По 
преступлениям коррупционной 
направленности наблюдается 
снижение: в прошлом году было 
выявлено два за первое полу-
годие, нынче – одно. Роста пре-
ступлений нет, ситуация – под 
контролем. Характерные право-
нарушения повторяются при 
составлении деклараций. 

Об итогах работы комиссии 
по соблюдению требований к 
служебному поведению муни-
ципальных служащих и урегули-
рованию конфликта интересов 
рассказала Наталья Уколова, за-
меститель главы района, управ-
ляющий делами:

- Положение о комиссии по 
соблюдению требований к слу-
жебному поведению муници-
пальных служащих и урегулиро-
ванию конфликта интересов и 
ее состав утверждены постанов-
лением администрации района. 
С целью проверки соблюдения 
требований действующего зако-
нодательства о муниципальной 
службе и законодательства в 
сфере противодействия кор-
рупции прокуратурой Бердюж-
ского района была проведена 
проверка сведений о доходах, 
расходах, об имуществе и обя-
зательствах имущественно-
го характера муниципальных 
служащих, а также супругов и 

несовершеннолетних детей за 
2022 год.

Согласно представлений про-
куратуры Бердюжского района 
проверка показала, что пред-
усмотренные Федеральным за-
коном от 25.12.2008 № 273 - ФЗ 
«О противодействии коррупции» 
меры по профилактике корруп-
ции не достигают необходимого 
положительного результата. 
Выяснилось, что некоторые му-
ниципальные служащие допу-
стили ошибки при заполнении 
сведений о доходах.

Комиссия в первом полуго-
дии 2023 года провела семь 
заседаний. Рассмотрели шесть 
докладов глав сельских посе-
лений и один доклад главного 
специалиста управления дела-
ми о результатах прошедшей 
проверки сведений о доходах, 
об имуществе и обязательствах 
имущественного характера за 
2023 год.

Наталья Михайловна добавила: 

в результате проверки двум му-
ниципальным служащим вынесе-
ны дисциплинарные взыскания в 
виде замечания. Руководствуясь 
письмом Минтруда России в от-
ношении девяти специалистов 
комиссия приняла решение: 
допущенные ими нарушения 
считать как малозначительный 
проступок без вынесения дис-
циплинарного взыскания.

О результатах работы кон-
трольной деятельности адми-
нистрации района доложил 
Евгений Абрамов, заместитель 
начальника ФКУ по Бердюжско-
му району:

- Аминистрацией Бердюжского 
муниципального района на 6 ме-
сяцев 2023 года были запланиро-
ваны проверки в пяти учрежде-
ниях. Они прошли в комитете по 
культуре, спорту и молодежной 
политике, администрациях Оку-
невского и Уктузского сельских 
поселений и Окуневской шко-
ле. Проверка в МАУ библиотек 

«Престиж» завершится в третьем 
квартале 2023 года. 

Объем проверенных средств 
местного бюджета за отчетный 
период составил 365203,5 тыс. 
руб.

В Комитете по культуре, спорту 
и молодежной политике про-
верили реализацию и расходы 
по муниципальной программе 
«Основные направления раз-
вития культуры Бердюжско-
го муниципального района на 
2022-2024 годы». В Окуневской 
школе проведена проверка 
финансово-хозяйственной де-
ятельности. В администрациях 
сельских поселений смотрели 
осуществление расходов на обе-
спечение выполнения функций 
администрации и их отражения 
в бюджетном учете и отчетности. 
Нарушения в части правильного 
заполнения документов и от-
ражения информации на сайтах 
были своевременно устранены.

Юлия МИХАЙЛОВА 
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ПЛАСТИКОВЫЕ ОКНА
СКИДКИ. РАССРОЧКА. 

МОНТАЖ. Ограничитель в пода-
рок! Гарантия качества. 

СЕКЦИОННЫЕ ВОРОТА. 
Т.: 8-902-815-06-94. 
(Главный - Сергей).

ВАША РЕКЛАМА ЗДЕСЬ 
8(34554) 2-24-43

Чистка подушек у вашего 
дома, выезд по району. 

8-952-676-80-60.

Вакуумная очистка  печей. 
Тел.: 8-982-918-58-52.

КАЛЕНДАРЬ НАРОДНЫХ ПРИМЕТ
23 сентября - Петр и Павел. Осенний Петр-Павел - рябинник. В 
эту пору, после первых заморозков, рябина становится более 
сладкою и начинают собирать ее для еды. Собирая рябину, 
оставляют на каждом дереве часть ягод для птиц. 
24 сентября - Федора Замочи Хвосты.  Осеннее равноденствие. 
«В Федору лето кончается, осень начинается». 

ОГОРОДНИКАМ

Готовим теплицу к зиме

Продаются: доска и брус (бе-
реза) 15х15, цена 10 тыс. р./

куб, доска и брус (сосна) 15х15, 
цена 15 тыс. р./куб, кирпич 
красный, цена 15 р. за шт.

Тел: 8-932-435-91-99.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
администрации Бердюжского муниципального района

от 7 сентября 2023 г.                                                                                                                                                                                    № 500
«О проведении районной «Богородской» ярмарки»

В целях реализации Федерального законаот 28.12.2009 № 381-ФЗ «Об основах государственного 
регулирования торговой деятельности в Российской Федерации», на основании Федерального закона 
от 06.10.2006 № 131-ФЗ "Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской 
Федерации», Постановления Правительства Тюменской области от 27.12.2013 № 600-п «Об утвержде-
нии Порядка организации ярмарок и продажи товаров (выполнения работ, оказания услуг) на них в 
Тюменской области», в соответствии с Уставом МО Бердюжский муниципальный район  с целью обе-
спечения жителей района товарами народного потребления и продукцией сельскохозяйственного 
производства, в рамках реализации проекта «Покупаем Тюменское!»:

1. Провести районную  «Богородскую»  ярмарку 21 сентября 2023 года  в  с. Бердюжье по ул. Круп-
ской  (участок, прилегающий к Администрации Бердюжского муниципального района, ул. Кирова), 
начало в 10 час. 30 мин.

2. Комитету АПК администрации Бердюжского муниципального  района  обеспечить организацию 
продажи сельскохозяйственной продукции местных товаропроизводителей.

3. Комитету по экономике, прогнозированию и торговле администрации Бердюжского муниципаль-
ного района обеспечить организацию распродажи товаров народного потребления.

4.Комитету по строительству и ЖКХ администрации Бердюжского муниципального района обеспе-
чить подготовку территории к проведению ярмарки (благоустройство, торговые места).

5. Комитету по культуре, спорту и молодежной политике администрации Бердюжского муниципаль-
ного района совместно с МАУ культуры Бердюжского района «Премьера» обеспечить праздничное, 
культурно – развлекательное оформление  районной «Богородской» ярмарки.

6. Рекомендовать:
-  Главам  сельских поселений  принять участие в организации и проведении «Богородской» ярмарки;
- предприятиям, организациям,  индивидуальным предпринимателям, личным подсобным хозяй-

ствам принять активное участие в «Богородской» ярмарке  по расширенной продаже товаров народ-
ного потребления, сельскохозяйственной продукции;

- начальнику ОП № 2 МО МВД РФ «Голышмановский» (по согласованию) обеспечить охрану обще-
ственного порядка в месте проведения ярмарки;

- главному редактору АНО «ИИЦ «Новая жизнь» (по согласованию) опубликовать информацию о 
ходе и результатах ярмарки.

7. Опубликовать настоящее постановление в газете «Новая жизнь», разместить в сети Интернет на 
официальном сайте Бердюжского муниципального района.

8. Контроль за исполнением данного  постановления возложить на  Панова С.А.,  заместителя главы 
района, председателя комитета АПК.

Андрей НИКИТИН, 
первый заместитель главы Бердюжского района                                                          

Кадастровый инженер Долганова Наталия Викторовна (Тюменская 
область, р.п.Голышманово, ул. Комсомольская, 193, тел.8-9088774982, 
e-mail: ntc-2011@mail.ru, номер регистрации в государственном реестре 
лиц, осуществляющих кадастровую деятельность, 6169) выполняет рабо-
ты по подготовке проекта межевания для выдела земельного участка в 
счёт земельных долей из исходного участка долевой собственности СПК 
«Южный» с кадастровым номером 72:04:0000000:161 (Тюменская область, 
Бердюжский район, с. Зарослое, СПК Южный). 

Выделяемый участок расположен по адресу: Тюменская область, Бер-
дюжский район, в 5 км юго-восточнее д. Кушлук.

Заказчик работ - Булдакова Татьяна Николаевна (Тюменская область, 
Бердюжский район, д. Кушлук, ул. Центральная, 28). 

Собственники исходного земельного участка могут ознакомиться с 
проектом межевания по адресу Тюменская область, Бердюжский район, 
д. Кушлук, ул. Центральная, 28 и оставить свои возражения и предложения 
по доработке проекта межевания относительно размера и местоположе-
ния границ с 20 сентября 2023г. по 24 октября 2023г. по адресам: 625001 
Тюменская область, г. Тюмень, ул. Луначарского, д.42; 627300 Тюменская 
область, р.п.Голышманово, ул. Комсомольская, 193 и Тюменская область, 
Бердюжский район, д.Кушлук, ул. Центральная, 28.

При ознакомлении с проектом межевания при себе необходимо иметь 
документ, удостоверяющий личность, а также документы о правах на 
земельный участок.

РАСПОРЯЖЕНИЕ
Думы Бердюжского муниципального района

от 15 августа 2023 г.                                                                                                                                              № 9 
«О созыве внеочередного заседания районной Думы»

В соответствии с Уставом МО Бердюжский муниципальный район, созвать внеочередное за-
седание Думы Бердюжского муниципального района восьмого созыва 26 сентября 2023 года в 
10-00 часов в здании администрации Бердюжского муниципального района.

Ж.В.МАЛЫШКИНА, 
председатель Думы Бердюжского муниципального района                                                                   

Желтые, красные, 
оранжевые, черные, 
полосатые – каких только 
разновидностей томатов 
и перцев не встретишь 
на просторах тепличных! 

Но, сезон близится к завер-
шению, а мы уже мечтаем, ка-
кие же сорта посадим на следу-
ющий год. О том как правильно 
подготовить теплицу к новому 
дачному сезону, рассказывает 
главный агроном Сладковско-
го районного отдела филиала 
ФГБУ «Россельхозцентр» по 
Тюменской области Елена Ша-
дрина.

1. Убираем все растительные 
остатки, подвязки.

2. Промываем внутренние 
стенки теплицы мыльным рас-
твором.

3. Вносим перегной. Если 
почва не менялась более 10 
лет, то заменяем верхний слой 
грунта – 10 см.

4. Перекапываем грунт. Если 
использовали мульчу, то ни-
чего не убираем, заделываем 
ее в почву.

5. Сеем сидераты (горчица, 
фацелия, овес).  Если грунт 
сухой, проливаем несколько 
раз водой.

6. Для обеззараживания по-
чвы, от спор грибной инфек-
ции, проливаем Фитоспорином 
(теплицу держим закрытой, так 
как он работает при темпера-
турах выше 15 градусов).

7. Для обеззараживания те-
плицы от вредителей и бо-
лезней используем дымовые 
табачные шашки «ФАС». Под-
жигаем по инструкции и закры-
ваем форточки и двери.

Серные шашки желательно 
не использовать, так как от 
них происходит коррозия же-
лезных конструкций теплицы.

Посеянные сидераты всходят 
и растут, пока не ударят моро-
зы. Весной же, нам остается 
только подготовить лунки под 
посадку рассады.

Двери в теплице на зиму 
закрываем! И начинаем под-
жидать весну!

Пресс-служба 
ФГБУ «Россельхозцентр» 

по Тюменской области

ТЕРРИТОРИЯ ЗДОРОВЬЯ

Может ли употребление 
алкоголя вызвать рак?

Пьянство и злоупотребление 
алкоголем являются 
серьезными проблемами, 
которые затрагивают 
миллионы людей по всему 
миру. Однако, помимо 
известных повреждений 
печени, сердца и нервной 
системы, алкоголь также 
связан с повышенным 
риском возникновения и 
развития онкологических 
заболеваний.

Многочисленные исследо-
вания, проведенные в тече-
ние последних десятилетий, 
предоставляют непреложные 
доказательства о взаимосвязи 
между потреблением алкого-
ля и определенными типами 
рака. По данным Всемирной 
организации здравоохране-
ния, употребление алкоголя 
является вторым по важности 
фактором риска для развития 
рака после курения.

Одним из наиболее извест-
ных онкологических заболе-
ваний, связанных с употре-
блением алкоголя, является 
рак пищевода. Алкогольная 
продукция может наносить 
прямой вред эпителиальным 
клеткам пищевода, а также 
способствовать образованию 
ацетальдегида, канцерогена, 
который увеличивает риск 
злокачественных новообразо-
ваний. Кроме того, употребле-
ние алкоголя связано с повы-
шенным риском развития рака 
гортани, ротовой полости, 
груди, печени и толстой кишки.

Как рассказал Юрий Сер-

геевич Зотин,  заведующий 
отделом профилактической и 
методической работы МКМЦ 
«Медицинский город», даже 
умеренное потребление ал-
коголя может увеличить риск 
развития онкологических за-
болеваний. «Всего несколько 
стандартных порций алкоголя 
в день могут вызывать значи-
тельный вклад в повышение 
риска онкологических заболе-
ваний. – отметил Юрий Серге-
евич. - Для женщин особенно 
важно контролировать потре-
бление алкоголя, поскольку у 
них отмечается более высокий 
риск развития рака груди, даже 
при употреблении небольших 
количеств».

Подчеркнутое влияние ал-
коголя на развитие рака вызы-
вает серьезную тревогу и под-
черкивает необходимость при-
нятия соответствующих мер 
для борьбы с этой проблемой. 
Правительства и организации 
здравоохранения должны уси-
ливать информационные кам-
пании о вреде алкоголя и его 
связи с раком, а также разраба-
тывать политики, которые сни-
жают доступность алкоголя и 
улучшают здоровье населения. 
А с позиции каждого человека 
сознательное снижение потре-
бления алкоголя и повышение 
осведомленности о его вреде 
может играть ключевую роль 
в предотвращении развития 
рака и улучшении здоровья 
общества.

Елена ЛОСЕВА
пресс-служба ГАУЗ ТО МКМЦ 

«Медицинский город»


